Communiqué de presse

Union des Banques Cantonales Suisses



1^{er} juin 2023

116^e Assemblée générale de l'Union des Banques Cantonales Suisses

La 116e Assemblée générale de l'Union des Banques Cantonales Suisses s'est tenue le 1er juin 2023 à Pratteln, dans le canton de Bâle-Campagne. L'Assemblée générale a approuvé toutes les propositions du Conseil d'administration. La Centrale de lettres de gage des Banques Cantonales Suisses SA a été intégrée comme membre extraordinaire de l'UBCS. Alain Schmid, CEO désigné de la Schaffhauser Kantonalbank, a été élu au Conseil d'administration de l'UBCS.

Les Banques Cantonales, hôtes de marque du Baselbiet

L'Assemblée générale de l'Union des Banques Cantonales Suisses (UBCS) a lieu chaque année dans le canton d'origine de l'un des 24 établissements membres, selon une organisation tournante. Cette année, les représentantes et représentants des Banques Cantonales se sont réunis à Pratteln, dans le canton de Bâle-Campagne. En compagnie de nombreux invités de la scène politique nationale et cantonale, de diverses autorités et d'organisations partenaires, ils ont passé en revue les activités de l'Union au cours du dernier exercice. De concert avec la Basellandschaftliche Kantonalbank, hôte de l'Assemblée générale, l'UBCS a accueilli au total quelque 130 participantes et participants.

Les Banques Cantonales appellent à une analyse impartiale de la reprise de CS

Dans son allocution, Bruno Thürig, président de l'UBCS, est revenu sur les événements qui agitent actuellement la place financière. La reprise de Credit Suisse par UBS représente une césure. Si la solution soutenue par la Confédération est parvenue à préserver la stabilité de la place financière à court terme, de nombreuses questions demeurent sans réponse. C'est pourquoi les Banques Cantonales exigent une analyse indépendante et impartiale de cette séquence. Une compréhension précise du déroulé des événements est déterminante et fournira la base de décision indispensable pour envisager d'éventuelles réglementations supplémentaire. « Toute nouvelle mesure doit apporter une solution ciblée à un problème fondamental et clairement identifié, a souligné Bruno Thürig. Une nouvelle réglementation qui s'imposerait de façon indifférenciée à l'ensemble des acteurs du marché serait contreproductive, et nous nous y opposerions fermement. » Toute nouvelle directive devrait

Union des Banques Cantonales Suisses

notamment opérer une distinction claire entre les grandes banques internationales d'importance systémique et les autres catégories de banques de la place financière suisse.

Bruno Thürig a appelé les membres de l'Union à rester fidèles à leurs principes et à leurs méthodes éprouvées. « Les Banques Cantonales se distinguent par un modèle d'affaires clair et prévisible, leur proximité avec la clientèle ainsi qu'un sens aigu de leurs responsabilités économiques et sociales au niveau régional. » Ce sont là, selon le président, les qualités qui leur valent la confiance de la clientèle et qu'il convient de préserver.

La Centrale de lettres de gage des Banques Cantonales Suisses SA, membre extraordinaire de l'UBCS

À l'occasion de l'Assemblée générale, la Centrale de lettres de gage des Banques Cantonales Suisses SA a été intégrée comme membre extraordinaire de l'UBCS. La Centrale compte parmi les plus anciennes institutions communes des Banques Cantonales. Elle joue un rôle essentiel dans le cofinancement des affaires hypothécaires et est une partenaire fiable des Banques Cantonales. Le statut de membre extraordinaire est réservé à des organisations qui sont gérées collectivement par les Banques Cantonales, entretiennent des liens étroits avec elles ou partagent avec elles des intérêts communs.

L'Assemblée générale approuve toutes les propositions

Au cours de la partie statutaire, l'Assemblée générale a approuvé toutes les autres propositions du Conseil d'administration. Elle a donné décharge à l'unanimité au Conseil d'administration, au Comité du Conseil d'administration ainsi qu'au Secrétariat, et a approuvé les comptes annuels et le rapport annuel de l'Union. Alain Schmid, CEO désigné de la Schaffhauser Kantonalbank, a été élu au Conseil d'administration, et prendra ses fonctions le 24 juillet 2023.

Informations complémentaires :

Union des Banques Cantonales Suisses | Wallstrasse 8 | 4002 Bâle Christian Leugger, responsable médias /RP et manifestations, tél. 061 206 66 18, medien@vskb.ch

Le Groupe des Banques Cantonales comprend 24 établissements, avec des succursales dans 26 cantons. Présent sur l'ensemble du territoire, il joue un rôle de premier plan sur le marché national grâce à plus de 19 000 collaboratrices et collaborateurs et à un réseau d'environ 600 agences. Sa part de marché à l'échelle nationale atteint 30 %. C'est en 1907 que les Banques Cantonales décidèrent de se regrouper au sein de l'Union des Banques Cantonales Suisses UBCS. L'Union défend les intérêts communs de ses membres, s'emploie à renforcer la position des Banques Cantonales au sein de la société, de l'économie et de la politique, et encourage la collaboration entre ses membres.